

こんにちは♪ ファンタジックすぎる図書館ときらきらのせーやさんの衝撃で、4月の貸出冊数が昨年度の3倍を記録した(1800冊超え!)図書館です。貸出冊数は図書館がどれだけ利用されているかの目安となるので、とってもうれしく思っています。いや、でも、本を借りなくてもいいんです。図書館が君たちの生活にとって意味のある場所であるのなら。ユニコーンのノエルちゃんに会いに来るだけでも、せーやさんをかにかいに来るだけでもいいんだけど、せっかく図書館に来たのだから、本を借りないで済ましてしまうのはもったいない。図書館は君の人生を変えるような本との出会いが待っている場所です。たくさんの本と出会って、一生記憶に残るような幸福な出会いを果たしてください。大学生の半分以上が1年で1冊も本を読まないのだといいます。それは、高校時代までに本の面白さを知らずに来てしまったからではないでしょうか? 本は面白いものです。せーやさんは本の面白さを知らせるために来ました。君と本を出会わせるために。卒業までに本の面白さに気づけば、きっと君は本と一生つきあっていけるはずです。ぜひ、図書館で本と出会ってください!

^{きめつ やいば}『鬼滅の刃』(全23巻) ^{がとうげこよはる}香峠呼世晴

「人のためにすることは 巡り巡って自分のためになる そして人は 自分ではない誰かのために 信じられないような力を出せる生き物なんだよ」。よもや、よもやだ。今さらというなかれ。映画「無限列車編」で社会現象となり、TVアニメ「遊郭編」で「遊郭って何?」と子どもに尋ねられた大人が困り、4月から始まった「刀鍛冶の里編」も大好評なキメツがついに図書館に入りました! なんと累計発行部数は1億5千万部を突破したそうです! にわかでちょっとキメツにハマったキミも、いまからならまだ間に合います! 「刀鍛冶の里編」は15巻の前半で終わり、そこからいよいよ最終決戦が始まるのです! その結末をいまずぐ見たくはありませんか? キメツの魅力は、味方のキャラがとっても魅力的であることはもちろん、鬼がまったく意思疎通ができないバケモノとしてではなく、もともとは人間であった鬼にもそれぞれの人生があって共感できる存在として描かれているところだと思います。ただし、鬼舞辻無惨だけは共感不可能ですが…。「好きな人や大切な人は漠然と明日も明後日も生きてる気がする それはただの願望でしかなくて 絶対だよと約束されたものではないのに 人はどうしてかそう思い込んでしまうんだ」。ちなみにせーやさんもちび糰子^{ねずこ}推しですw。

**『ひみつストレンジャー』 junaida 絵
草野マサムネ 詩**

せーやさんイチオシの画家&絵本作家の junaida さんの新刊は、なんと「silent」で改めてその素晴らしさが確認されたスピッツとのコラボ！ せーやさんはスピッツも大好きなので、まさに夢のコラボです！ スピッツのニューアルバム『ひみつスタジオ』のジャケットのロボットを junaida さんがデザインした縁で、アルバム収録の全曲に絵をつけてみましたという内容です。草野マサムネ君の詩は一筋縄ではいかないので、その詩にはたしてどんな絵がつけられたのかワクワクします。「絵筆で草野さんの詞を奏でたい。物語でスピッツを鳴り響かせたい。僕の内なるロック少年がそうささやいたんです」と語る junaida さん。意外にもロックでパンクな junaida さんの血が騒いだようです。スピッツの「魔法のコトバ」を絵で表現してみせた本！

『くもをさがす』 西 加奈子

「カナダで、がんになった。あなたに、これを読んでほしいと思った」。映画化された『さくら』、直木賞受賞作の『サラバ!』などの作品で知られる西さんが、夫と息子と暮らすバンクーバーで乳がんになった体験を赤裸々に描いたノンフィクション。新型コロナの感染者数が最悪のバンクーバーで、胸にしこりがあるのに気がついていたのに診断を延ばし延ばしにしていた西さんは、どうしようもない痒さのためにクリニックを訪れます。忙しそうで医師は早く診療を終えたがっていましたが、診察の終わりに胸のしこりのことを尋ねると、超音波検査の紹介状を書かれます。超音波検査でもマンモグラフィでもはっきりとしたことがわからなくて、針生検を受けると、結果はがんだったのでした。抗がん剤治療が始まります。どうせ髪が抜けるのであればあらかじめ剃ってしまおうと、西さんは坊主頭にすることを決めます。憧れていて、いつかしたいと思っていた坊主頭でしたが、バリカンを入れられた瞬間、彼女は泣いていたのでした。でも、美容師さんがいろいろ工夫をしてくれ、どうして今までこうしなかったんだろうと思うくらい似合っている自分を鏡のなかに発見します。素敵だと、間違いなく美しいと彼女は思うのでした。しかし、その後、西さんは笑うしかないような体験ばかりすることになるのです…。「乳房、卵巣、子宮、という、生物学的には女性の特徴である臓器を失ったとしても（ちなみに今私は坊主頭だが）、それでも私は女性だ。それはどうしてか。私が、そう思うからだ。私が、私自身のことを女性だと、そう思うからだ」「私は、私だ。私は女性で、そして最高だ」。

『いのちの十字路』 南 杏子

地方の訪問医療の実態を描き、吉永小百合・広瀬すず・松坂桃李ほか豪華キャストで映画化された『いのちの停車場』の続編。病院に通うことが難しい患者を訪問して診る在宅医療を専門としている「まほろば診療所」。医師国家試験に2回続けて落ち、浪人中にそこでアルバイトをしていた野呂聖二は、奮起して医師国家試験に合格し、新米医師として晴れて診療所に戻ってきた。新型コロナウイルスが猛威を振るうなかでの在宅介護に奮闘する野呂だが、「家族には家族の事情がある」のにそれに寄り添うことがなかなかできず、ふがいない思いをし自信を持てずにいた。そんな彼にはヤングケアラーだった過去があった。それこそ家庭の事情から、高校時代から彼は祖母の介護をし、それを当然だと思っていた。医学部に合格してからも事情は同じで、実家から大学へと通い、介護と両立させた。常に介護のことで頭がいっぱいで、自分の将来のことを考える余裕すらなかった。自分の将来に思いをはせつつ片手間でできるほど、介護は甘いものではなかったのだ。現在の彼はヤングケアラーだった過去を封印していた。だが、介護していた祖母を最後には「見放してしまった」という後悔にいまも囚われていた…。

『TRY48』 中森明夫

寺山修司をご存じでしょうか？ 演劇実験室「天井桟敷」を主催し、劇作家、歌人、詩人、俳人、作詞家、映画監督、評論家などいくつもの肩書きを欲しいままにしたマルチクリエイターで、サブカルdeのルーツみたいな人です。若者に多大な影響を与えました。1983年に47歳で亡くなっていますが、そのテラヤマがいまもなお生きていて(85歳!)、令和の世にアイドルグループをプロデュースしたら!?というのが、この本のストーリーです。坂道グループのオーディションの第一次の書類審査で落とされまくっている百合子は、アイドル大募集の告知で寺山修司の名前を知る。サブカルにめっぽう詳しいメガネ女子・サブコのレクチャーを受けて、彼女は応募するのだが…。

『音楽と生命』 坂本龍一 福岡伸一

先日亡くなってしまった坂本龍一さんと、『生物と無生物のあいだ』の生物学者・福岡伸一さんとの対談。「たとえば陶器を作って、『これが僕のアルバム。手元に届いたら壊せ』というメッセージと一緒にお客さんに届けて、その壊すときになった音が僕の音楽というようなことができなにかということを、半ば真剣に思ったりしています」。彼はここまで来ていたのでした。

『世界の国からいただきます！』

アレクサンドル・シリエンスカ ダニエル・シリエンスキ 文・絵 ナタリア・バラフノスカ 文
ページをめくるだけで世界中を旅行した気分になれる大きな絵本『MAPS』に夢中になった人は多いのではないのでしょうか？この本はその『MAPS』をつくった夫婦が、大きな絵本で世界中を巡るコンセプトはそのままに、「食べもの」に特化してつくった「学べる絵本」です。世界各国のさまざまな食べもの、料理、食材がとりあげられています。この本を読むと、われわれが知っている料理というのは本当にほんの一部だということがわかります。みなさんは、カイマクリ・カイシ・タトリシやティルシュロテ・ブンネピーケやカルトツフェルザラートがどんな料理か想像できるでしょうか？カラフルでポップなイラストのなかに知識がぎゅうぎゅうに詰めこまれています。たとえば、ナイジェリアのコーラナッツは、1粒にコーヒー2杯分のカフェインを含み、麻薬原料となるコカとともに、100年以上も前のコカ・コーラに使われていて、その名前の由来となっているなど。レシピもたくさん載せられているので、世界中のいろいろな料理作りにトライすることもできます！

…このほかにも、

ダンボーはここから生まれた！

フランス人はこれで日本を学ぶ！

よつばちゃんの日常を描いた、

せーやさんイチオシの『よつばと！』、

心が震える大感動の将棋マンガ『3月のライオン』、

その著者が美大生と恋ってこういうものなんだ！

を描いた大傑作『ハチミツとクローバー』、

いくつものエンディングがあるエヴァでも

これがベスト！マンガ版

『新世紀エヴァンゲリオン』などなどなど！

あとの2タイトルはせーやさん寄贈です♪

みんなに読んでほしいから。

さらに『本好きの下剋上 第5部11』！

—— GWにはせーやさんは、三日月の小舟に揺られながら、天の河の水音を BGM に、夢を喰べるバクのおなかを枕がわりにして、星の灯りで本を読んでいた♪美人さんのねこといっしょにね。しあわせ。そこから日常に戻ってくるのに、ずいぶんと時間がかかってしまいました。では、図書館で。